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·地产

“从来没见过入户门正对着马路开的，万

一小孩子被人贩子抱走了都不知道。”近日，

钱江晚报接到某楼盘业主的投诉，他们购买

的房子所在楼幢与小区里其他楼幢不一样，

入户门正对着马路，非小区业主都可以随意

出入，存在重大安全隐患。

记者了解到，这些购房者购买的房源十

分特殊，原本是开发商在楼盘中配建的保障

房，开发商回购后作为商品房正常对外销

售。然而，整个小区仅这一幢房子的入户门

开在了小区围墙外，该幢业主们气愤地表示

被“区别对待”了。

被回购的保障房变成了商品房，但是问题也来了
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回购的保障房入户门开在马路边
非小区业主可以随意出入

桥西板块某楼盘的3号楼最初是土地拍

卖时要求开发商配建的保障房房源，去年下

半年被该楼盘开发商回购后，以商品房形式

正式售卖。相比其他楼幢 4 万元/m2左右的

售价，这幢房屋属性发生变更的 3 号楼均价

要低不少，记者了解到去年 12 月，3 号楼开

盘销售，均价在 32000~33000 元/m2，如今

几套尾房挂出的价格为35000元/m2左右。

除了价格有所差别，购买这批房子的业

主所享受的物业、学区、配套都和其他楼幢的

业主一样。然而，本月3号楼迎来交付，业主

却发现他们这幢楼的入户门正对马路，距离

马路仅十几米，没有任何围墙，非小区业主也

可以自由进出。

“我买的时候也看到了这个门是对着马

路开的，但当时入户门前面的空地上堆满垃

圾，还有一个铝制的隔板做在那里，我们业主

都以为等到交付的时候是会有围墙的，所以

也没有在意这个问题。”业主孙先生告诉记

者，上个月到现场他发现，原本的铝制隔板已

经被拆除，变成了一个敞开式的入口，而他们

楼幢的入户门就直接暴露在了马路边。

“销售的时候没有公示这个情况，也没有

告知我们以后是敞开的入口。”业主感觉自己

被骗了。

记者实地探访发现，进入 3 号楼的确不

需要经过小区的几个入口，这个开放的入户

门也没有保安监管。而这批房源是简装修交

付的，3 月底前将完成交付，也就是说马上有

业主入住，的确存在一定的安全隐患。

另一位业主表示，不少买了这批房子的

人是为了该小区的育才京杭小学学区，接下

去会有很多小孩老人住进来：“如果这个入户

门就这么开在马路边，谁会放心？”

回购该批房源前规划如此
开发商表示无法更改

发现这一问题后，业主们多次找售楼处

负责人进行沟通，开发商给出的回复是：楼盘

规划就是这样的，他们也没有办法。“开发商

的意思是会帮我们安装梯控，也就是必须刷

卡才能乘坐电梯，同时把我们的小区门换成

刷卡进入后自动关闭的那种。”业主们表示，

这是开发商给出的解决办法，但是迟迟没有

落实。

业主们向记者表示，在购买时他们并不

知道这批房源原本是保障房，置业顾问也没

有告知他们这一情况，是后来看到有关保障

房回购的新闻报道才知道的，而当时这批房

子在售楼部现场已经作为商品房在销售了，

并且价格也是按照商品房价格来设置的。

业主孙先生告诉记者，目前他们的业主

群中共有 58 户 3 号楼的业主，对于保障房一

事在购买时都不知情：“还有一些业主暂时没

有看到现场的情况，但我们群里的所有业主

都很气愤，开发商在销售时隐瞒了事实。现

在开发商以这个是当时做好的规划作为理

由，但我们根本就不知道这个规划是按照保

障房来做的。”

“我们交的物业费和其他楼幢的业主一

样，为什么独独我们的入户门开在马路边，而

不是像其他楼幢一样开在小区内？”一位女业

主觉得被“区别对待”了。

同时，业主们也自发想了一些解决方案，

比如在敞开的入口处建造围墙，将入户门和

马路隔离开来；又或者将现在的入户门封死，

在另一方向重新开一个，开在小区里；又或者

是在入户门处增设保安亭，来解决这一安全

隐患。

随后，记者联系到了该项目的负责人，他

表示这样的规划是早在项目开工前就确定

的，绝对是按照规定来施工建设的，在他们回

购这批保障房后，规划没有变更，造围墙或者

更换入户门的位置，都属于违规行为。

“这批房子在出售时已是现房销售了，现

场什么情况业主们都看到的，这个敞开的入

口可能会有一定的安全隐患，我们也已经在

采取措施了。”这位负责人表示，在原有门禁

的基础上，他们增加了梯控并将为 3 幢业主

更换新的安全门，“这样肯定是能保证业主安

全的，1个月内就会落实到位。”

售楼部负责人则表示，有不少业主听到

有门禁和梯控后，表示愿意接受。

保障房回购越发普遍
或许还会产生新问题

在这批保障房被回购前，该楼盘的规划

早已通过有关部门审批，然而在回购后这批

房源成为普通商品房，与小区内其他房源没

有本质上的差别。业主的诉求是合理的，开

发商所说的按照规划施工建设也是事实，问

题的根本还在于这批房子的属性变更。

事实上，眼下有不少楼盘正在销售或准

备销售回购的保障房，是特定时期临时土地

出让政策的产物。

2011年开始，杭州土地竞拍新政开始实

行，当主城区土地出让价的溢价率超过 49%

时，就将进入配建保障房的竞标，直到 2015

年9月保障房竞标的政策才被取消。虽然政

策存在时间短暂，但那段时期，确实有不少楼

盘 按 规 定 配 建 了 一 定 面 积 的 保 障

房。

杭州市住房保障办公室（杭州市住房制

度改革办公室）的工作人员表示，如今的确有

不少楼盘的保障房被开发商回购，然后作为

商品房来售卖，但是不是所有的保障房都具

备回购的条件，要遵照具体的条例。这位工

作人员介绍，杭州的保障房方式在发生转变，

目前是以实物为主货币为辅，未来的趋势是

以货币为主实物为辅，这些开发商回购所缴

纳的资金将用于公租房货币补贴的资金。

这也就意味着接下去还会有不少被回购

的保障房陆续进入市场。某房企营销总监向

记者透露，开发商在做有保障房的楼盘规划

时，往往会把保障房放在小区的角落，甚至会

通过一些手段将这批房子和小区其他楼幢

“隔离”开来，这是较为普遍的一种做法。

然而，当保障房被回购，其性质和商品房

没有差别，原本的规划是否还合理呢？有没

有可能做适当的调整？记者询问了有关部

门，是否存在调整规划的可能，工作人员表示

这牵扯到多个部门，很难确定。
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